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针对民委该项工作，常
委会组成人员提出建议。

他们建议民委进一步
拓宽宣传教育渠道，努力搭
建民族团结进步创建的新
平台。以各民族共同团结奋
斗，共同团结发展为主线，坚
持把宣传和经常性宣传结合
起来，深入开展民族团结教
育进社区、学校等，加强流动
人员及外来务工经商人员民
族团结进步宣传教育工作，
宣传党的民族理念和民族政
策，汇聚各方力量参与到民
族团结进步创建工作中。

民委要进一步加强对
基层民族政策宣传管理落
实情况的督促检查，确保党
的民族宗教政策落实到位。

在政策扶持方面，常委
会组成人员建议要促进民
族经济发展，持续引导和支
持少数民族发挥资源优势，
加快产业结构调整，着力培
养 一 批 特 色 产 业 龙 头 企
业。建立健全少数民族发
展资金项目库，确保资金发
挥实效。强化集中培训和
创业扶持，促进少数民族特
色经济的快速发展。
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让人大监督掷地有声铿锵有力
市人大常委会对政府职能部门开展专项工作评议

人大常委会组成人员
的桌子上,是一张有三个选
项的纸。选项分别为“满
意”、“比较满意”和“不满
意”。听取了评议意见后，
常委会组成人员将行使监
督权，对政府职能部门的专
项工作进行满意度测评。

在2016年11月23日~
25日举行的市十四届人大
常委会第二十三次会议上，
对市发改委、民委、公安局、
财政局、人社局、建委6个
政府职能部门开展了专项
工作评议。

专项工作评议啥流
程？政府各职能部门专项
工作开展得如何？“一把手”
要向人大常委会进行报
告。人大常委会组成人员
分组审议后，还要开展全体
评议环节，人大常委会组成
人员要对这些职能部门进
行满意度测评——2014
年以来，郑州市第十四届人
大常委会贯彻落实监督法，
开展了对政府职能部门的
专项工作评议。今年以来，
市人大常委会已经对市政
府10个职能部门开展了专
项工作评议。

此次常委会上，一下子
对六个职能部门开展专项
工作评议，人大常委会组成
人员一口气提出了100多
条意见和建议——这是我
市人大常委会开展专项评
议工作以来，评议部门最
多、参与评议的常委会组成
人员人数最多、提出建议和
意见最多的一次。

专项工作评议，是监
督法赋予地方人大及其常
委会的监督职能，也是地
方各级人大常委会对“一
府两院”实施监督的一种
有效形式。

专项工作评议，是提升
人大常委会监督实效的有
效办法。

但，评议不能止于“评”，
最终还要落实于“做”。接
下来，市人大常委会各相关
委员会还要跟踪监督，确保
评议问题整改落实到位，让
监督不仅体现于“形”，更要
落地有声、掷地铿锵。
郑报融媒记者 袁帅 文/图

今年市人大常委会审议通过
的年度政府投资计划共安排市本
级投资项目 243 项，年度计划
671.7亿元，城市建设领域占总金
额七成以上。

目前，郑州市上线项目 1002
个，全省排名第2位。截至目前，
已安排下达计划 591.6 亿元，占
年度计划的 88%，总体进展顺
利。其中，社会事业领域下达
24.4 亿元，城市建设领域 490.6
亿元，交通领域 56.9亿元。郑州
市共争取资本金额 66.49 亿元，
其中轨道交通 5 号线、1 号线二
期、3 号线一期及双桥污水处理
厂等 6 个市本级政府投资项目
共争取 44.14 亿元，占全市争取
额度的 66.4%。近日，又上报轨

道交通项目 2个、地下综合管廊
项目 2个，拟争取最新一批国家
专项建设基金支持。

据了解，目前推进的 7 个轨
道交通项目进展顺利，1 号线
二期、2 号线一期、南四环至郑
州南站城郊铁路已完工；3 号
线一期、5 号线工程正在快速
推进；2 号线二期、4 号线可行
性 研 究 报 告 已 经 省 发 改 委 评
估，正在抓紧修改完善，预计年
底前可获批。

此外，第三阶段轨道交通建
设规划已经省发改委初审。下一
步工作重点是，坚持并完善项目
推进工作督办机制，逐一对年度
政府投资计划中的项目进行摸底
排查。

“

市发改委
关于政府投资项目计划执行情况

我市投资项目年度计划中城建领域占七成以上

市人大常委会分组对此进行
评议。市人大常委会组成人员
尚守道、赵学庆、王东升、郑福有
分别进行了发言。

他们认为，市发改委关于政
府投资项目计划执行情况在思想
上高度重视，组织上也有章，行动
上努力，成效比较明显。

常委会组成人员认为，市发

改委坚持围绕全市发展大局，认真
履行综合协调职能，编制年度政府
投资项目计划推进项目工作，向上
争取专项建设基金，有力有效地推
进项目建设，而且已经完成了占年
度计划的88%，为全市稳增长、调
结构、促转型、惠民生发挥了关键
作用，对今年政府投资项目计划执
行的情况整体上是满意的。

谈成绩：整体满意政府投资项目计划执行情况

常委会组成人员在评议中，
对该项工作提出建议。

他们建议，发改委要进一步
完善项目推进工作的督办机制，
要对年度政府投资计划中的项目
进行摸底排查。加大对重大项目
的督导服务力度，要主动作为，主
动服务。同时，要加强项目前期
工作提高项目的科学性和合理
性；加大资金的筹措力度有效保

障项目建设的资金需求，要严格
项目的资金用途，确保项目资金
的安全和有效使用。

同时，他们建议要完善政府
投资项目的绩效评价机制，更
好地发挥政府投资项目绩效评
价对财政资金的跟踪问效作用
和决策信息反馈作用，不断提
高投资项目决策管理和资金使
用的效益。

提建议：加大对重大项目的督导服务力度

市民委
关于我市民族团结进步创建工作情况

推动民族地区
迈出全面建成小康社会新步伐

我市少数民族较多的
自 然 村（社 区）有 80 多
个，近年来，我市协助有
关部门对市区和近郊 30
多 个 民 族 村 进 行 了 城 镇
化改造，极大改善了少数

民族生产生活条件。
不仅加强了民族聚居

地区的基础设施建设，还针
对少数民族困难群众实施
精准扶贫、不断加快推进少
数民族社会事业发展。

谈成绩：民族团结进步创建活动扎实有效

在现场评议环节，市人
大常委会组成人员李蝴蝶、
黄国甫、王中立、吴卫平积
极发言。

常委会组成人员认为，
近年来，市委市政府对我市
民族团结进步创建工作高
度重视，民族政策和法律法
规全面贯彻落实，少数民族
经济发展水平逐步提高，民
族事务服务体系不断完善，
民族团结进步创建活动扎

实有效，民族团结进步事业
取得长足发展，得到了国
家、省相关部门的充分肯
定。荣获了很多奖励，形成
了各民族和睦相处，同舟共
济，和谐发展的良好局面。

他们肯定民委在该项工
作上取得的成绩，认为这个报
告内容翔实，总结成绩实事求
是，分析问题客观中肯，下一
步打算目标明确，充分肯定了
我市民族团结进步创建工作。

提建议：
加强宣传，搭建民族团结进步创建新平台
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